

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 142 (1997)
Heft: 8

Artikel: Andermatt... : Le Centre d'instruction pour le combat en montagne fête ses trente ans d'existence
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345794>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Andermatt...

Le Centre d'instruction pour le combat en montagne fête ses trente ans d'existence

Le Centre d'instruction pour le combat en montagne a été fondé en 1967 à Andermatt. Il ne fallait pas attendre son cinquantième anniversaire pour le promouvoir et le faire mieux connaître. Les cinq manifestations, qui auront lieu du 22 août au 2 novembre, sont placées sous le patronage du conseiller fédéral Adolf Ogi et du chef des Forces terrestres, le commandant de corps Jacques Dousse.

Les manifestations

1. Exposition *Armée de montagne* au Musée alpin suisse à Berne (22 août - 2 novembre 1997).

2. Conférences pendant la période de l'exposition au Musée alpin :

Jeudi 25 septembre 1997, 20 heures :

Du combat en montagne au combat dans les montagnes par le Lt-col EMG Jürg Stüssi-Lauterburg, directeur de la Bibliothèque militaire fédérale et Service

historique, et le cdt C Simon Kùchler, commandant du corps d'armée de montagne 3 ;

Vendredi 31 octobre 1997, 16 heures :

L'instruction alpine aujourd'hui et demain par le div J.D. Mudry, commandant de la Division de montagne 9.

3. Journée officielle à Andermatt (5 septembre 1997) avec inauguration de la « Via ferrata » de Schöllenen.

4. Journée « Portes ouvertes » à l'École de recrues des spécialistes de montagne 215 à Andermatt/Hospental (6 septembre 1997). Les personnes intéressées peuvent s'inscrire au Centre d'instruction pour le combat en montagne, 6490 Andermatt (tél 041/888 83 27).

5. Participation au Festival international du film alpin des Diablerets.

La « Via ferrata » de Schöllenen

Perchée au-dessus des gorges de la Reuss dans un cadre grandiose, une « Via ferrata » a été installée par les spécialistes du Centre d'instruction pour le combat en montagne. Le départ vers cette paroi se trouve à proximité immédiate du monument Suvorov. Une plaque d'information donne tous les renseignements nécessaires. Après l'inauguration, cette « Via ferrata » sera ouverte, non seulement aux militaires des écoles et des cours, mais





également aux alpinistes civils qui pourront, à leurs risques et périls, escalader ce mur de granit.

Participation au Festival des Diablerets

Le Centre d'Instruction pour le combat en montagne participera cette année, à titre unique au Festival des Diablerets avec deux productions vidéo réalisées en collaboration avec le Service cinématographique de l'Armée. *Attention avalanche!* illustre les activités principales du Service des avalanches de l'Armée en prenant l'exemple d'un accident dû à une avalanche. La deuxième production se veut la carte de visite du Centre d'Instruction pour le combat en montagne et doit, en priorité, couvrir des besoins internes.

Autres réalisations des troupes de montagne

Dans la foulée, il convient de rappeler qu'en 1992 à

l'occasion de ses cent ans d'existence, le Corps d'armée de montagne, commandé à l'époque par le cdt C Adrien Tschumy, avait restauré trois sentiers muletiers historiques, d'une longueur variant entre 5 et 7 km, et les avait aménagés en chemin pédestres : à la Bernina, au Saint-Gothard et au Grand-Saint-Bernard.

Le duc de Rohan, chef militaire huguenot, pendant la guerre de Trente ans, le général russe Souvorov et le général Napoléon Bonaparte, pendant la période de la Révolution française, ont foulé ces sentiers, pour traverser le pays avec leurs troupes et y guerroyer¹.

RMS



¹ Des prospectus avec explication du contexte historique et un extrait de carte au 1 : 25 000 peuvent être commandés au Commandement CA mont 3, Case postale, 6301 Zoug.